

entre el marxismo y el anarquismo en que el primero reconoce la necesidad del estado y del poder soviético durante la transición del capitalismo al comunismo.

La segunda conclusión que nos ofrece la Comuna de París se refiere a la necesidad de la aplicación de la dictadura del proletariado para romper el aparato de la burguesía, para reducir a la impotencia a la clase opresora. Una de las principales cuestiones aportadas por Lenin, es el estudio que hizo acerca del papel del estado y la dictadura del proletariado, y sobre la base de este estudio ha colocado el exámen profundo de las experiencias de la Comuna. Sus enseñanzas viven en la práctica en el país de los soviets, cuyo estado proletario del tipo de la Comuna destruyó la policía y el ejército como fuerzas distintas y por encima de las masas tal y como existen en el estado burgués y las sustituyó por el armamento directo e inmediato del pueblo; creó el invencible Ejército Rojo. Bajo los soviets, la forma estatal de la dictadura del proletariado, los obreros de la URSS rompieron la resistencia de la burguesía en el periodo de la guerra civil, derrotaron la intervención extranjera, dieron la mas amplia democracia a los trabajadores, construyen el socialismo. La dictadura del proletariado castiga con severidad a los contrarrevolucionarios, a los asesinos del Comandante Kirov, con gran disgusto de los filisteos socialistas.

De igual manera que señalaron la utilidad de las lecciones positivas de la Comuna, Marx y Lenin sometieron a un análisis crítico los errores de los heroicos Comunalistas con el único interes de evitar su repetición en las grandes batallas que se acercaban. Resaltaron dos errores de importancia fundamental:

En lugar de proceder a la expropiación de los expropiadores, la Comuna se dejó llevar por la ilusión de una justicia superior con la creencia de poder unificar al país sin distinción de clases hacia el objetivo de la defensa nacional. Los bancos no fueron ocupados. Para quebrantar la resistencia económica de la burguesía, el proletariado debe proceder a la expropiación de sus bienes, la confiscación de las tierras de los terratenientes, los grandes inmuebles de la burguesía, etc. Bajo la dirección de Lenin, la Revolución de Octubre barrió con el poder económico de los capitalistas y terratenientes, nacionalizó los bancos, ferrocarriles, minas, etc., confiscó las tierras y las distribuyó entre los campesinos.

ДОКУМЕНТЫ СОВЕТСКОЙ ЭПОХИ

Los Comunalistas, dice Lenin, manifestaron un exceso de magnanimidad frente sus enemigos de clase. Cuando era preciso proceder energicamente con la exterminación de los enemigos del proletariado, se esforzaron en influir moralmente sobre ellos. Se desdeñó la importancia de acciones militares, de coronar su victoria con una ofensiva sobre Versalles. No obstante estas debilidades, se destaca el hecho histórico del valor y la combatividad del proletariado de París y sobre todo el ejemplo valiente de sus acciones que abrieron nuevas perspectivas al proletariado internacional en la revolución socialista.

La Internacional de Marx registró en sus anales el mas grandioso movimiento proletario de su siglo. La Internacional de Lenin, fundada después del coronamiento de la mas grande revolución de todas las épocas de la humanidad -la Revolución Rosa- encarna hoy el heroísmo y la iniciativa de los Comunalistas, que se desplegaron en su completa magnitud en la Revolución de Octubre. El Bolchevismo, el marxismo-leninismo es el único heredero de la Comuna. Su faro ilumina el camino de la Comuna de Cantón de 1927, la precursora de la Revolución China y del poder soviético. China Roja con su ejército, abarca hoy una población de 80.000.000 de obreros y campesinos, una cuarta parte del inmenso territorio de la China sobre la cual se lanzan los imperialistas en su pillaje y desmembramiento. China soviética muestra el camino que lleva a la emancipación nacional y social de los pueblos oprimidos.

No es posible conmemorar la Comuna de París en los países del Caribe, sin hacer recuerdo del levantamiento popular en El Salvador.